
１０５年第３季 <MUCH TV 節目諮詢委員會> 

 

一、開會地點：年代網際事業股份有限公司 

    台北市內湖區瑞湖街 39 號 8 樓 

二、開會時間：105 年 10 月 12 日(星期三) AM11:00 

三、會議主席：節目部副總經理 常立欣 

四、與會人員： 

● 節目諮詢委員會 諮詢顧問委員三名 

    （一）國立政治大學廣播電視學系 教授 王亞維 

    （二）東吳大學企業管理系 助理教授 歐素華 

    （三）台北市立大學副教授兼幼教系主任 林佩蓉 

    ● 節目部  委員三名 

    （一）節目部 副總經理 常立欣 

    （二）年代 MUCH 台 編審 何美玉 

    （三）年代 MUCH 台 主任 張怡榆 

五、列席： 

    （一）法務室 主任  呂國華 

    （二）節目部 企劃  宋梅克 

    （三）節目部 企劃  王瓊芳 

      

 

 

 

 

 



                    會 議 記 錄 表 

 

會議日期 105 年 10 月 12 日（一）AM11：00 會議地點 八樓會議室 

召集單位 節目部 副總經理 常立欣 會議紀錄 宋梅克 

與會人員 諮詢委員： 

   1. 王亞維 

2. 歐素華 

3. 林佩蓉 

節目部委員： 

1. 常立欣 

2. 何美玉 

3. 張怡榆 

 

節目部列席： 

1. 呂國華 

2. 宋梅克 

3. 王瓊芳 

議題：105 年度 第 3 季「MUCH TV」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

主席：常立欣 歡迎各位諮詢委員蒞臨，承蒙各位委員指教，在節目製播方面獲益良

多。雖然現階段媒體環境嚴刻，但我們還是秉持著對社會的責任與對品

牌的堅持，自律地針對年代集團旗下的一些問題提出來請教授們指導。

討論議題：關於輔導級細分的新義與判斷 

內容描述：「最強大老師」節目中特教老師描述特教生言語猥褻，描述過程露骨直白，

此集我們已經列保護級，敏感的話語也後製嗶掉，但有些是學術上的名詞，

也想保留其正當性，想請問教授還能有何改進方法或修剪？ 

     製作單位補充說明，由於學生話語太過直白，播出時又把敏感字語嗶掉，

所以這段內容看起來不是很完整，也不知道到底當事人講了什麼，會讓人覺

得有一頭霧水，我們也希望能知道哪些是可播出、哪些是不能播出的，以維

持節目的完整性。 

 

● 諮詢委員綜合意見： 

1. 老師用詞方面要很小心，不要太強列，該用接納的方式，例如說：你想了解這方面

的問題我很樂意告知，但不是在這個場域。大人的態度很重要，不僅是老師也是位

女性，建議可從大愛和教育的角度回答。 

2. 先看播出時段，若時段沒問題，再看有無冒犯某人的言詞；但這節目有點嘲弄教育

場域，把教育娛樂化，紅線就會一直被觸碰；像是”特教生”這個名詞也是踩到紅線，

製作人要管制藝人的言詞，對教育要尊重，而老師的身份也要堅持住，只要是態度

正確，談什麼名詞都 OK，製作人立場也要強烈一點，以免危及公司。 

3. 來賓與主持人要有平衡的角色，過程可以娛樂，但最後建議可以從法律與專業的角

度多著墨，也可以多參考一些國外相關的節目，兼顧娛樂與教育的效果。  

 

結      語 



常副總：本節目原意是以教育性質為目的，秉著”沒有教不好的學生，只有不會教的

老師＂的理念來製作，呈現老師與學生之間的對話，但由於放在週六日的時

段，為了與其它台競爭，所以調性有增加了多一點的娛樂性與聳動性，但有

牽涉到兒少或性別的部份，我們會再注意。 

 

 


